
 

自治体 １人当たりの国保料 

千葉市 89､419円 

船橋市 95､680円 

市川市 98､662円 

松戸市 101､140円 

値上がりするば

かりで・・将来の

見通しがない。 

(60代女性) 

国保が高くて

生活にひびき

ます。 

（30代女性） 

高
い
国
保
料
が
く
ら
し
を
圧
迫 

日
本
共
産
党
が
、
市
民
の
み
な
さ
ん
に
お
願
い
し
ま
し

た
ア
ン
ケ
ー
ト
で
は
、
市
政
に
望
む
こ
と
の
ト
ッ
プ
が
国

民
健
康
保
険
料
の
引
き
下 

げ
で
す
。
そ
れ
も
そ
の
は
ず
、 

松
戸
市
は
あ
い
つ
ぐ
値
上 

げ
で
、
大
き
な
市
の
な
か 

で
い
ち
ば
ん
高
く
な
っ
て 

し
ま
い
ま
し
た
。 

 

生
活
苦
か
ら
国
保
料
を
払
い
き
れ
ず
、
国
民
健
康
保

険
証
を
取
り
上
げ
ら
れ
、
医
者
に
か
か
れ
ず
命
を
落
と

す
・・・全
国
で
重
大
事
態
が
相
次
ぎ
ま
し
た
。
こ
れ
に
対

し
、
住
民
の
運
動
と
日
本
共
産
党
の
国
会
や
地
方
議
会

で
の
質
問
で
、
資
格
証
明
書
（窓
口
10
割
負
担)

の
発
行

を
や
め
る
自
治
体
が
あ
い
つ
い
で
い
ま
す
が
、
松
戸
市
で

は
い
ま
だ
に
発
行
が
続
い
て
い
ま
す
。 

 

ま
た
、
松
戸
市
は
保
険
料
を
減
額
あ
る
い
は
免
除
す
る

制
度
が
で
き
ま
し
た
が
、
基
準
や
手
続
き
が
厳
し
す
ぎ

て
、
適
用
者
は
ゼ
ロ
に
ひ
と
し
い
状
況
で
す
。 

そもそも、国保料がこんなに高くなったのは、医療費抑制政

策で国の医療費負担割合がどんどん減らされたせいです。国

保会計への国庫負担は自民党政治のもとで５０％から２５％に

半減させられました。 

県も、北千葉道路、かずさアカデミアパークなど巨大開発のム

ダ使いを放置しながら、市の国保会計への補助金をどんどんカ

ットして、ついには廃止してしまいました。 

松戸市は低所得世帯が多いなか、昨年も日本共産党以外の

政党の賛成で大幅値上げをしました。 

松戸市の一世帯１万円の引き下げは１０億円で、松戸市の予

算（一般会計）１２００億円のわずか０・８％。民間の区画整理事

業への税金投入などムダ使いをやめ、事務機リース代などの節

約に努めれば財源はつくれます。 

全
力
で
が
ん
ば
り
ま
す 

◆
国
保
料
の
一
世
帯
１
万
円
引
き
下
げ
を 

◆
国
保
証
の
取
り
上
げ
は
や
め
よ 

◆
減
免
制
度
を
使
い
や
す
く 

◆
県
の
補
助
金
復
活
を  

国政でも、日本共産党はこれまで、国の責任で一人

１万円引き下げるよう求めてきました。これは国全体で４

０００億円あればできます。義務もない「思いやり予算」

をふくむ米軍経費３３６９億円や、必要のないダム建設

などのムダ使いをやめれば実現できます。 

２０１０年9・10月号外 日本共産党高木健市議会議員の見解を紹介します。 
日本共産党松戸・鎌ヶ谷地区委員会 松戸市千駄堀１８１０－２ ☎３４９－１５４４ 


